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На земле

8 июня – День социального работника

В ХАЙРЮЗОВКЕ четыре соци-
альных работника.
Якова Ивановича Зубарева и его

супругу Зою Никандровну второй
год обслуживает Елена Ивановна
Курганская.
-Молодая, энергичная женщина,

она, что ни попросишь, все сделает
быстро, словно торопится куда-то,
- говорит о ней Зоя Никандровна.
– У нас родственников в селе нет,
сын из Барнаула приезжает редко,
но звонит частенько. Наше с дедом
здоровье в последнее время пошат-
нулось, но мы стараемся держать-
ся. Супруг все находит себе какие-
то занятия во дворе, потом заходит,
пьет таблетки и долго лежит, от-
дыхает. Я стараюсь ходить в мага-
зин, тяжести не ношу, а так, мело-
чевку в сумке домой несу. Если
нужно купить в магазине что-то
большое или тяжелое, то ходит
Лена. Уборку дома мы делаем вме-
сте, она моет полы, а я тут же тря-
почкой пыль протираю. Зимой дро-
ва, уголь принесет и за водой схо-
дит. Летом в огороде помогает.
К супругам Анохиным приходит

Поздравляем
всех сотрудников и пенсионеров

Троицкого
психоневрологического

интерната
с Днем социального работника!
Пусть ждут удача и успех во всем,
Пусть каждый миг

наполнится теплом,
Ведь у людей хороших,

что ни пожелается,
Все непременно,

обязательно сбывается!
Пусть окружают

радость и участье,
Не покидает никогда

улыбка счастья...
Любви, здоровья,

жизни светлой, ясной,
Надежды новой

и мечты прекрасной!
Профком.
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В ПОСЕЛКЕ ГОРДЕЕВСКОМ шесть соц-
работников: Тамара Владимировна Белозер-
цева, Лидия Михайловна Колодникова, Тама-
ра Васильевна Демина, Евгения Александров-
на Шестакова, Людмила Анатольевна Мерде-
шева, Наталья Валентиновна Ежова (сейчас в
декретном отпуске), которые обслуживают 17
одиноких пожилых людей. К своей работе жен-
щины относятся очень ответственно.

Лидия Михайловна Колодникова (на сним-
ке вверху) пять лет обслуживает одиноких по-
жилых людей. Говорит, что забота о подопеч-
ных – это большая ответственность, но к ней
она привыкла. В любую погоду Лидия Михай-
ловна спешит на работу, зная, что ее ждут с
надеждой, и для пожилых людей помощь соц-
работника неоценима.

Тамара Васильевна Демина (на снимке сле-
ва) поначалу думала, что это временная рабо-
та, но сложилось иначе, и вот уже одиннадца-
тый год она заботится о стариках. После тру-
дового дня любит обихаживать свой цветник.

В любую погоду на помощь спешат
При Центре социальной помощи семье и детям

работают 74 социальных работника, которые об-
служивают на дому 296 стариков. В основном это
женщины, но в Троицком, Белом, Беловском и
Кипешине работают и мужчины – их восемь. Соц-
работники есть во всех селах, за исключением Крас-
нояр и Зеленой Поляны.
Какой он, социальный работник, который три раза

в неделю приходит к больному и немощному стари-
ку или старушке, как правило, не просто исполняя
свои обязанности, но и отдавая пожилому человеку
частицу своего сердца? Он для старика и собесед-
ник, и помощник, в общем, свой, близкий человек,
которого ждут. Соцработник выслушивает жало-
бы, а иногда (чего греха таить) вынужден удовлет-
ворять и капризы подопечных. Он успокаивает,
утешает и согревает одинокую старость своим ду-
шевным теплом.

С праздником!
Профессия социального работника – одна из самых гуманных.
Профессиональный праздник социальных работников был утвер-
жден в России семь лет назад Указом Президента РФ. Это празд-
ник тех, кто должен уметь выслушать и понять, быть щедрым на
душевное тепло и готовым помочь нуждающимся людям.
Уважаемые социальные работники района! Примите слова бла-
годарности за ваш труд, за то, что вы выполняете в обществе чрез-
вычайно важную миссию. Поздравляю вас с праздником и желаю
здоровья и удачи, радости и удовлетворения от каждого дня, на-
дежды и веры в будущее!

М. ЗАНЬ, глава района.

Закрытие сезона
для «греко-римлян»
В последний день мая состо-

ялись соревнования по греко-
римской борьбе – открытое пер-
венство района, посвященное
Дню защиты детей и закрытию
сезона.
В нем приняли участие 68

спортсменов. Соперниками
воспитанников тренера
ДЮСШ В.В. Никулина были
борцы из Бийска и Чемровки.
Десять наших ребят добились

победы. Вот их имена: Роман
Орлов, Илья Ерыгин, Дима
Шимов, Никита Винокуров,
Алеша Капустян, Никита Луза-
нов, Никита Грищенко, Витя
Васильев, Давид Мушегян,
Саша Злобин. Особо можно от-
метить за дисциплинирован-
ность и волю к победе Никиту
Винокурова и Илью Ерыгина.
По мнению В.В. Никулина,

соперники из Чемровки были
достаточно сильными, особен-
но старшие.
За первые-третьи места бор-

цы награждались грамотами и
медалями.

Татьяна Викторовна Клюева. Ма-
рия Михайловна Анохина расска-
зывает:
-У нас с мужем совсем здоровья

нет. Я 1929-го года рождения, муж
– 1924-го, он участник Великой
Отечественной войны, сейчас при-
кован к кровати, и я иной раз до
почтового ящика не могу дойти.
Хорошо еще, что с сыном живем в
одном селе, он каждый день при-
ходит. И Татьяна Викторовна нам
хорошо помогает, ходит в магазин
за продуктами, на почту – платит
за свет, коммунальные услуги. Вче-

ра в магазине хлеба не было, так
она его сегодня принесла. А еще
заходят школьники и спрашивают,
не нужно ли принести дров или
воды.
В ПЕТРОВКЕ к Елене Филип-

повне Белозерцевой приходит
Ольга Геннадьевна Горячева.
-Очень хороший человек, я ей

благодарна за помощь, - говорит
Елена Филипповна. – Она мне как
родная дочь. Когда Оля была ма-
ленькая, то ходила в детский сад,
где я работала нянечкой. Сначала
я за ней ухаживала, а вот теперь она

за мной. Из магазина хлеба прине-
сет, воды натаскает, полы помоет.
Она помогает уже давно, около
пяти лет, тогда еще дед мой живой
был. Никогда ни в чем не отказы-
вает. Я сейчас плохо хожу, так она
и за молочком к соседке для меня
бегает, и доброе слово скажет. Я
ведь здесь совсем одна живу, хотя
у меня уже и правнуки есть, да все
забыли, одна Оля ходит, спасибо ей!
Татьяна Гавриловна Ляпина ИЗ

БЕЛОВСКОГО рассказывает о
своем социальном работнике Ана-
толии Николаевиче Юшине:
-Он молодец, весь хлам в ограде

перепилил, забор подделал, зимой
снег расчищал. Утюг у меня сло-
мался, так Анатолий Николаевич
его сумел наладить. А домашнюю
работу делает его жена, тоже соц-
работник, Елена Николаевна. Они
с мужем меняются: если кому-то
требуется мужская сила, идет Ана-
толий Николаевич, а женские дела
– для Лены.

Подготовила
Наталья ЗАБОЛОТИНА.

Фото автора.

Спорт

Хорошие новости

Закончен монтаж
новых АТС
в Беловском, Многоозерном,
Боровлянке.
Почти пятьсот абонентов в

этих селах получили доступ к
современной цифровой теле-
фонной связи. В июле цех свя-
зи планирует закончить пере-
ключение на новые АТС в ос-
тальных селах, а в августе в рай-
центре.

Итоги учебного года

Очень  сильный
выпуск
– так охарактеризовала сво-

их нынешних выпускников ди-
ректор ДШИ С.И. Шлыкова.
25 мая детская школа ис-

кусств выпустила в жизнь 23
воспитанника. Из них шесть
художников, семь – танцоров и
одиннадцать – музыкантов.

Поздравляем!
В апреле начался прием до-

кументов на краевой конкурс
учителей школ в рамках нацио-
нального проекта «Образова-
ние».
И вот итоги подведены, и на

прошлой неделе стали извест-
ны имена победителей, которые
получат премии по 100 тысяч
рублей. Всего по краю их 204, и
среди них – двое учителей из
нашего района.
Надежда Валентиновна Лу-

чинкина – учитель физики
ТСШ №1, Ольга Александров-
на Казанцева – учитель био-
логии Загайновской школы.
Поздравляем победителей!

Знай наших!
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Нацпроекты. «Здоровье»

Миллионы, миллионы…
Приоритетные национальные проекты

второй год реализуются в стране и касаются
каждого из нас.  Достойное жилье, качествен-
ное образование, доступное медицинское
обслуживание и развитие сельского хозяй-
ства – эти сферы государство определило
как первоочередные для того, чтобы жизнь
россиян улучшилась. Они определяют  каче-
ство жизни и формируют «человеческий ка-
питал» – образованную и здоровую нацию,
став той самой национальной идеей, кото-
рой более десяти лет не было в нашей стра-
не. Именно в работе по этим направлениям
мы ожидаем активной роли государства и
перемен к лучшему. К 2008 году планирует-
ся: в четыре раза увеличить объемы оказа-
ния высокотехнологичной медицинской
помощи; полностью укомплектовать участ-
ковую службу квалифицированными врача-
ми и медицинскими сестрами, обеспечить ее
необходимым оборудованием.
Какие изменения уже произошли в нашей

жизни при осуществлении нацпроекта на тер-
ритории края и района?
По итогам прошлого года, для реализации

национального проекта «Здоровье» в целом
по Алтайскому краю федеральный центр в
полном объеме осуществил поставки диаг-
ностического оборудования, санитарного
автотранспорта, иммунобиологических пре-
паратов для вакцинации населения и т.д. Все
поставленное диагностическое оборудование
было смонтировано и введено в эксплуата-
цию.
План диспансеризации работников бюд-

жетной сферы выполнен на 100 процентов,
а дополнительный медицинский осмотр лиц,
работающих с вредными и опасными про-
изводственными факторами, проведен на 99,5
процента. Осуществлена дополнительная им-
мунизация населения.
Всего Алтайский край в 2006 году по нац-

проекту «Здоровье» получил материальных
ресурсов на сумму более 1 млрд. 300 млн.
рублей, что превысило прогнозные расчеты
на 15 процентов. Нашему району поставле-
но оборудование на 4,6 млн. рублей: цифро-
вой флюорограф, аппарат УЗИ-диагности-
ки, два электрокардиографа, колоноскоп,
фиброгастроскоп и лабораторное оборудо-
вание. Автопарк ЦРБ пополнился одним
фельдшерским  и двумя врачебными авто-
мобилями.

И без лицензии у фельдшера есть обязанности

Спирограф, полученный ЦРБ в рамках
нацпроекта, позволяет выявлять
бронхолегочные заболевания.

Завтра будет лучше, чем вчера?
Пока же многие проблемы в здравоохранении остаются нерешенными

Без проблем не обошлось
«С реализацией некоторых составляющих

нацпроекта «Здоровье» в Алтайском крае есть
проблемы», - говорилось в сообщениях на
сайтах некоторых информагенств, когда до
конца года оставалось два с лишним месяца.
Сообщалось о том, что диспансеризация про-
ведена в крае только на 80 процентов, осво-
ено 56 процентов средств, выделяемых на
дополнительную диспансеризацию, и не во
всех районах готовы к принятию нового
медоборудования.
При реализации нацпроекта пришлось

столкнуться с проблемой, когда с увеличе-
нием зарплаты не определили критерии
оценки результатов деятельности медицин-
ских работников первичного звена по ока-
занию дополнительной медицинской помо-
щи. Фактически сделать это очень сложно.
Например, в Германии уже около ста лет
пытаются стандартизировать медицинские
услуги, но и они еще далеки от идеального
варианта. Тем не менее, с терапевтами и пе-

диатрами Троицкой ЦРБ были заключены
договоры, в которых прописаны их обязан-
ности. Отрицательным моментом стало и то,
что повышение зарплаты коснулось в пер-
вую очередь  участковых терапевтов и мед-
сестер, работающих с ними, и обошло сто-
роной так называемых «узких» специалис-
тов. А это, в свою очередь, влияет на обста-
новку в коллективе, а значит, и на настрое-
ние медперсонала, который работает с людь-
ми. Соответственно, это не может так или
иначе не сказываться на пациентах.
Дополнительная диспансеризация также

порождает дополнительные проблемы, и
одна из самых наболевших – очереди.  «Оче-
реди к терапевту и на УЗИ как были, так и
остались. Мы никак не ощутили на себе дей-
ствие нацпроекта», - так говорят многие
пациенты поликлиники.
В одном из наших интервью эту пробле-

му прокомментировал главный врач Троиц-
кой ЦРБ: «УЗИ-диагностика востребована,
и нагрузка на врачей, занимающихся ульт-
развуковым исследованием, существенная,
несмотря на то, что УЗИ проводят два врача
общей патологии и гинеколог. Впору откры-
вать еще один кабинет УЗИ, и врач в нем
без работы сидеть не будет, но на это у нас
нет средств и специалиста. УЗИ при диспан-
серизации обязательно, и во время более
активного ее проведения очереди увеличи-
ваются. К сожалению, это неизбежно. Про-
блема с терапевтами решается. Осенью у нас
начнет работать еще один участковый тера-
певт, и пройдет интернатуру молодой спе-
циалист. Надеюсь, нам станет полегче».
К сожалению, в сравнении с прошлым

годом ухудшилось лекарственное обеспече-
ние льготных категорий граждан, а система
отпуска льготных медикаментов усложни-
лась. И положительного решения этих воп-
росов пока нет.

Цель достижима?
Повышение качества жизни людей через

повышение качества работы  учреждений
здравоохранения – такой видит цель про-

Достигнутые показатели в реализации нацпроекта можно
рассматривать в качестве положительного результата, из-
меряемого тысячами спасенных жизней.
«Концентрация бюджетных и административных ресур-
сов на повышение качества жизни граждан России – это
необходимое и логичное развитие нашего с вами эконо-
мического курса, который мы проводили в течение пре-
дыдущих пяти лет и будем проводить дальше. Это гаран-
тия от инертного проедания средств без ощутимой отда-
чи. Это курс на инвестиции в человека, а значит – в буду-
щее России», - так говорил Федеральному Собранию вес-
ной 2004 года Владимир Путин, сконцентрировав внима-
ние на самых насущных для граждан страны проблемах –
в частности, на качестве и доступности медицинского об-
служивания.
Задачи поставлены на ближайшие годы, при этом эффект
от реализации заявленной программы должен ощутить
практически каждый россиянин.

Старый флюорограф еще чуть больше
двух лет назад был признан негодным
и работал благодаря усилиям сотруд-
ников «Медтехники» и ЦРБ. Новый
цифровой флюорограф позволяет
качественно и быстро провести диаг-
ностику.

екта губернатор края Александр Карлин, и с
этим трудно не согласиться.
А как оценивают реализацию нацпроекта

жители района? Приведем некоторые мне-
ния.
Олег, 23 года, рабочий:
-Видел, новые «неотложки» по селу ездят,

а в ЦРБ, знаю, современный флюорограф
работает, и сейчас не приходится ждать опи-
сания флюорографии. Результат обследова-
ния выдают сразу. Видно, кое-что все же ме-
няется к лучшему.
Алексей, 34 года, педагог:
-По сравнению с другими по нацпроекту

«Здоровье» есть изменения к лучшему, не
грандиозные, но все же наиболее заметные.
У нас на работе все, кто хотел, получили бес-
платную прививку от гепатита, а, насколько
я знаю, она стоит около 300 рублей.
Недавно вызывали ребенку «скорую», врач

приехал быстро, и, несмотря на наше бездо-
рожье, машина подъехала к самому дому. На
следующий день врач, бывший на вызове,
пришел проверить состояние ребенка, что
нас удивило. Поэтому считаю, что качество
работы медиков первичного звена улучши-
лось и престиж этой профессии повысился.
Ольга, 42 года, служащая:
-Нацпроект ставит масштабные цели, и это

понятно. Сообщения о новом оборудовании,
технике для ЦРБ вселяют надежду, что госу-
дарство заботится о нашем здоровье. Но глава
администрации края неслучайно говорит
также о том, что и отношение медиков к
больным должно быть на уровне, то есть, по
крайней мере, внимательным. К сожалению,
нередко бывает иначе.

Первые результаты
В текущем году в Алтайском крае на 90

млн. рублей будут приобретены реанимоби-
ли и автомобили «скорой помощи». Транс-
порт, закупленный в таком количестве, пол-
ностью покроет потребность в нем региона.
Это самый большой объем средств, распре-
деленных между сибирскими регионами.
Почти столько же получат Москва, Сверд-
ловская, Ставропольская и Челябинская об-
ласти. 360 млн. рублей направляются на при-
обретение диагностического оборудования
для организации первичной медико-сани-
тарной помощи в муниципальных амбула-
торно- и стационарно-поликлинических
учреждениях, женских консультациях.
Нацпроект «Здоровье» за один прошед-

ший год не решил проблем, накопленных за
многие годы, но появились первые резуль-
таты проектной работы. Пусть на районном
уровне не так уж ярко выражено достиже-
ние цели, но в масштабах края и России это
более заметно: за  последнее время в  стране
увеличилась рождаемость, а  уровень смерт-
ности снизился на  9,5 процента. По  словам
Владимира Путина, это «лишь положитель-
ная динамика, и  надо добиваться кардиналь-
ного улучшения демографической ситуации
в  стране». И это при том, что финансирова-
ние нацпроекта составляет не более 5–10
процентов от бюджетных затрат на данную
отрасль.
Отношение людей к нацпроекту, конечно

же, разное. Кто-то в первую очередь видит
недостатки, а кто-то, наоборот, оценивает
положительные результаты.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Р А С П О Р Я Ж Е Н И Е
администрации района от 30.05.2007 № 187-р

На основании статьи 28 Федерального закона от 6 октября 2003 года №
131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в
Российской Федерации», постановления районного Совета депутатов от 22
февраля 2005 года № 12 «Об утверждении Положения о публичных слуша-
ниях»:

1. Назначить 15 июня 2007 года на 10 часов в актовом зале администра-
ции района публичные слушания по вопросу:

«О принятии Устава муниципального образования Троицкий район Ал-
тайского края (новая  редакция)».

2. Возложить подготовку и проведение публичных слушаний на органи-
зационный отдел администрации района (Апт В.А.) и юридический отдел
администрации района (Буханов Ю.Д.).

3. Опубликовать данное распоряжение  в газете «На земле троицкой» в
установленном порядке.

4. Контроль за исполнением настоящего распоряжения оставляю за со-
бой.

М. ЗАНЬ, глава района.

Ваш вопрос – наш ответ

«Заболев гриппом, я обратилась
в наш ФАП, а фельдшер меня от-
правил в Боровлянскую участковую
больницу, так как у нас таблеток
не оказалось. Чтобы закрыть боль-
ничный лист, опять же надо как-
то добираться до Боровлянки. По-
чему помощь в нашем ФАПе не
оказывают? Для чего он тогда ну-
жен?
А. Ч., жительница с. Южаково».
Отвечает заместитель главного

врача по медицинскому обслужи-
ванию населения Троицкой ЦРБ
Н.В. Бородкина:
-Из тридцати ФАПов района

лицензированы семнадцать. Южа-
ковский лицензирование не про-
шел и не пройдет, так как для это-
го нет требуемых условий, в связи
с чем в ФАПе могут оказывать
только неотложную медицинскую
помощь. Все медикаменты, необхо-
димые для этой цели, в ФАП из

ЦРБ поставляются.
Фельдшер может открыть боль-

ничный на срок до десяти дней, но
если в течение пяти дней нет улуч-
шения в состоянии здоровья, то не-
обходим врачебный осмотр, ко-
торый можно провести либо в
ЦРБ, либо в участковой больнице.
Данное сообщение принято к

сведению. Фельдшер даст объясни-
тельную в целом о работе Южа-
ковского ФАПа.

Документы



На земле троицкой 35 июня 2007 г.

Наши интервью

Трудиться
и получать доход
-Михаил Иванович, вы сами

выдвинули свою кандидатуру на
роль руководителя или поступило
предложение от акционеров?
-В селе работала инициативная

группа. Она побеседовала со мной.
Согласился. Народ оказал мне до-
верие, значит, я должен его оправ-
дать. До этого я десять лет работал
главным инженером хозяйства, зав-
мастерской. Специфика моей ра-
боты заключалась в ведении хозяй-
ственной деятельности, решении
«бытовых» и производственных
вопросов хозяйства. Поэтому я был
и остаюсь в курсе всех дел.
-Как вы себя чувствуете в крес-

ле директора?
-Менять надо, шатается! А если

серьезно, то столько долгов перед
кредиторами...…
Но база сохранилась, народ есть.

Надо трудиться и получать доход.

Семен Семенович КАЛУГИН работает в «Великом» механизато-
ром с 1986 года. Олег Иванович САВИЦКИЙ в мехотряде первый
год. На Т-4 он готовит земли. До этого работал на ферме. Как и
другие рабочие АО «Великий Октябрь», оба знают: будущее
хозяйства зависит от того, насколько добросовестно и слаженно
будет работать весь коллектив.

С ЭТИМИ И ДРУГИМИ ВОПРОСА-
МИ, касающимися водоснабжения, мы об-
ратились к начальнику ТКС В.Н. МИШИ-
НУ:
-Валерий Николаевич, почему у жите-

лей улицы Лесной потребовали оплату ре-
монтных работ?
-Дело в том, что данный участок водо-

проводной сети не принадлежит нам, а по-
тому мы не обязаны его ремонтировать
или менять трубы. Конечно, мы можем это
сделать, но при условии, что нам за это
заплатят. Этим трубам на Лесной тридцать
лет. В советское время их прокладка была
многим по карману, и поэтому подцепля-
лись к водопроводу один от другого, то
есть своими силами, а на баланс нам их
никто не передавал. В данном случае са-
модельного водопровода 158 метров.
-Люди, лишившиеся водоснабжения,

платят в ТКС за воду столько же, сколько
и все остальные. Если вы взимаете рав-
ную плату, то почему по-разному обслу-
живаете? Получается, одни переплачива-
ют, а другие недоплачивают, ведь в тари-
фы за воду должны входить расходы по
эксплуатации водопровода, а на Лесной,
как вы говорите, он не ваш. Как это объяс-
ните?
-На воду цена единая для всех – 11 руб-

лей 42 копейки за один кубометр. В та-

Поднять «Великий» –
задача нелегкая,
но выполнимая

Как только я приступил к работе,
взял в отделе кадров список рабо-
чих, которые числятся в штате, но
не работают, в Центре занятости
населения – кто стоит на учете по
безработице. Стал приглашать к
себе на собеседование. Из 23 без-
работных согласились устроиться
только двое. На учете в Центре за-
нятости стоят и инвалиды третьей
группы. Им нужен легкий труд. А
мне сторожа нужны. Но ведь не
идут! Механизаторов в достатке, не
хватает подменных доярок. Осеме-
натор и учетчик коров доят. Мно-
го таких, которые раньше работа-
ли в «Великом», потом занялись
своим делом – овец, свиней выра-
щивать. У кого-то не получилось,
теперь они без дела. Пригласил их
жерди для загона заготавливать.
Пришли семь человек. День пору-
били и исчезли. Пятеро из них все-
таки на сеялки встали. В общем,
надо народ поднять и заставить
работать.
-Вы упомянули о долгах. Есть

возможность с ними рассчитаться?
-Мы должны 2 миллиона 800

тысяч. Из-за этого кредитов не бра-
ли. За год в Красноярах и Еремине
образовалось два новых КФХ. Зе-
мельные паи забирают и отдают в
эти хозяйства. Посевные площади

сократились. Поэтому остались из-
лишки семян. Были у нас еще и
некачественные семена. Мы их ре-
ализовали, купили элитную пше-
ницу «Алтайская-325». Районная
администрация помогла, предоста-
вив льготный кредит на покупку
семян рапса и пшеницы. Нынче
рапс посеяли на семена, чтобы в
будущем году их не покупать и се-
ять для подкормки скота. Живот-
новодство сокращать не будем. От
производства молока мы получа-
ем доход около миллиона рублей
в месяц. Помаленьку будем рассчи-
тываться и продукцией растение-
водства.

ема по личным вопросам. Прихо-
дят в основном с вопросами о зар-
плате. Понемногу выдаем.
-Как обстоят дела в животновод-

стве?
-Сказать – хорошо, значит, об-

мануть. Терпимо – тоже не ответ.
Ведем ремонт доильных площадок.
Загородили загоны, подали воду и
электричество. Работаем. Стараюсь
бывать и в поле, и на фермах, раз-
говаривать с людьми. Надо знать,
как и чем они живут.
-За этот короткий срок не появи-

лось ли желания уйти?
-Поначалу, когда посмотрел на

все, – за голову взялся. Потом по-
думал, подумал: раз начал, надо ра-
ботать. Иногда мне ночью звонят
доброжелатели. Говорят: «У тебя
там-то металл воруют…». Беру учас-
ткового, едем и задерживаем воров.
В другую ночь опять звонок: «Тел-
ки из загона выскочили, по полям
гуляют…». Еду и загоняю.
Подумал и решил: кто-то дол-

жен, в конце концов, за это отве-
чать. Специалисты просто прини-
мают участие в работе. Пришли,
посмотрели: ага, доят, кормят, ра-
ботают. А как доят, как кормят, как
работают? Значит, некоторые спе-
циалисты должны занимать долж-
ность «замдиректора». Тогда у них
ответственности будет больше.
-Что бы вы пожелали своим ра-

бочим?
-На первом рабочем совещании

я поблагодарил всех, кто оказал мне
доверие. И предложил вести посто-
янный учет в производстве. Чтобы
каждый рабочий видел, сколько он
часов отработал и сколько за это
получит денег. Надо менять отно-
шение к дисциплине и работе, что-
бы сохранить то, что осталось. В
общем, нужно трудиться в полную
силу. Тогда будут и доходы, и хо-
зяйство останется жить.
-Спасибо за интервью.

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото автора.

Прошло чуть больше месяца,
как в АО «Великий Октябрь»
был избран новый директор –
М.И. Фирсов.
О планах на будущее и о делах
текущих мы беседуем с ним.

Идти по миру
люди не желают
-Успеете ли отсеяться в срок?
-Все зависит от погоды. Техника

старая, постоянно ломается.
У рабочих настрой на работу хо-

роший. Банкротиться и идти по
миру не желают. Все хотят жить.
Кто-то сам понял, что надо рабо-
тать, кого-то пришлось поднимать
в «бой».
-Сегодня около вашего кабинета

ожидали прием больше десяти че-
ловек. Так каждый день?
-Я еще не составил график при-

Сфера ЖКХ

За что коммунальщики берут деньги?

риф включены все расходы, но расчет де-
лается только по магистральному водо-
проводу, который составляет в райцентре
47 километров. Доставка воды от магист-
рали к дому не оплачивается никем. Дру-
гими словами, мы берем деньги только за
ее транспортировку по этим 47 километ-
рам, и близость или удаленность абонен-
та от скважины роли не играет, как и то,
по чьим трубам поступает в дом вода.
-Получается, для потребителей воды на

Лесной один выход: заплатить за ремонт
или прокладку нового водопровода?
-Бесплатно мы этого делать не будем.

По оплате работ мы можем предоставить
отсрочку на три месяца и дать гарантию
на полгода.
Кстати, сегодня (30 мая. – Ред.) ко мне

приходили одиннадцать человек с Лесной,
написали заявление с просьбой составить
смету, хотят знать, во что обойдется ре-
монт. Дальше будем определяться, с кем
подписывать договор на выполнение ра-
бот и акт о приемке.
Еще могу сказать, что по данному слу-

чаю к нашему диспетчеру не поступало
ни одного сигнала. Предпочитают звонить
сразу главе района, хотя об аварии нам
можно сообщить как в будни по телефо-
ну 22-9-54, так и в выходные дни – 21-3-
72. Это, конечно, не значит, что сразу пос-

ле звонка «прилетят» ремонтники и все
исправят, так как, например, сегодня они
с одного порыва поехали на другой. Но,
как только освободятся, то обязательно
приедут.
-Много ли в Троицком улиц, где жители

могут столкнуться с такой же проблемой,
как на Лесной?
-Подобная ситуация на Нагорной. Там

в свое время дали разрешение на подклю-
чение ветерану. Позже от его водопрово-
да самостоятельно подключилась вся ули-
ца, а давления не хватает. Поэтому надо
перекладывать водопровод.
Частный и бывший ведомственный во-

допровод есть на Обухова, Степном, Рабо-
чей, Калинина и Пяткова. Причем, когда
прокладывают частный водопровод, пра-
во собственности на него не регистриру-
ют, и на балансе он ни у кого не числится,
а от нас требуют его ремонтировать.
Число абонентов, подключившихся к во-

допроводу, год от года растет, за последние
три мы выдали 310 разрешений на под-
ключение, не реконструировав сети и не
увеличив мощности. Долг потребителей за
воду составляет более 500 тысяч рублей,
но отказать в подключении мы не можем.
-Есть еще вопрос о временных водопро-

водных врезках, то есть летниках…...
-Летники отключаем. Оставляем в ред-

ких случаях – ветеранам и старикам, ко-
торым они просто необходимы. Объясня-
ется отключение тем, что, как я уже гово-
рил, не хватает мощности. Люди жалуют-
ся, что платят за воду в доме, но не всегда
ее получают, так как другие в это время
поливают из шланга огород. Когда або-
нентов было меньше, существование лет-
ников было возможно, теперь же нет.

Подготовил Андрей ТИМОХИН.

Т р о и ц к и м
РОВД разыс-
кивается без
вести пропав-
ший несовер-
шеннолетний
О ж е р е л ь е в
Артур Дмит-
риевич, 1996
года рожде-
ния, уроженец
р.п. Тальменка
А л т а й с к о г о
края,  который 4
марта в 15.00
часов ушел из
своего дома,
расположенного в р.п. Тальменка, ул. Киро-
ва,127, кв. 1, и до настоящего времени его
местонахождение не установлено.

Его приметы: на вид 9-10 лет, рост 130-
135 см, худощавого телосложения, лицо
овальное, волосы светло-русые, стрижка ко-
роткая,  глаза светлые, нос прямой, губы тон-
кие, уши средние.

Особые приметы: на переносице шрам
размером 1 см.

Был одет: болоньевая куртка на синтепо-
не синяя с красными полосами на груди, три-
ко синего цвета, шапка спортивная синяя с
красными полосами, высокие черные зимние
ботинки на шнурках.

Последний раз разыскиваемого виде-
ли 6 марта  с неизвестным мужчиной.

Устанавливается
личность мужчины, с
которым может нахо-
диться Ожерельев
А.Д.

Приметы: на вид
26-28 лет, рост около
180 см, плотного те-
лосложения.

Был одет: шапка
спортивная кожаная
черная с меховым от-
воротом, куртка
«Аляска» черная с ка-
пюшоном, джинсы си-
ние.

Особые приметы: на правой щеке имеет-
ся шрам длиной около 2 см, возле правого
глаза родинка размером около 1 см. На руке
носит перстень из металла белого цвета с
изображением черепа.

Граждан, располагающих какой-либо ин-
формацией, просят обратиться в ОВД Тро-
ицкого района, т. 22-2-57, 21-4-68, 02.

Всем известно, что водопроводные сети почти во всех селах нашего района сильно
изношены. Эта проблема существует и в райцентре. Старый водопровод из-за
физического износа просто-напросто рвется.
Недавно порыв произошел на водопроводных сетях по улице Лесной, из-за чего
без воды остались жители десяти домов. Обратившись к коммунальщикам, они
были удивлены тем, что им предложили сначала заплатить за ремонт водопро-
вода. С какой стати, недоумевали люди, ведь все и так платят за услуги по водо-
снабжению.
За что же тогда в ТКС берут деньги, если даже не ремонтируют водопровод, не
говоря уж о замене труб?

Внимание: розыск!

Ушел из дома
и не вернулся...



Адрес редакции и издателя: 659840, с. Троицкое, ул. Линейная, 64.
Телефоны: редактор - 22-5-75, ответственный секретарь - 22-2-65,

корреспонденты - 22-3-75, радио - 21-3-57,  бухгалтер - 22-3-75.

Газета отпечатана в Новоалтайской типографии.
Адрес: 658087, г. Новоалтайск, ул. Ударника, 6.

Печать офсетная. Объем 2 п. л.

Газета выходит по вторникам и субботам.
Издательский индекс 50349. Тираж 5880.
Время подписания в печать: 12.00. По графику: 12.00.

Газета зарегистрирована
Западно-Сибирским
региональным управлением
Министерства РФ по печати.
Регистрационное
св-во № ПИ 121916.

Редакция может публиковать письма и статьи в порядке обсуждения,
не разделяя точку зрения их авторов. Авторы публикуемых материалов
несут ответственность за точность приведенных фактов, цитат, эконо-
мико-статистических данных, собственных имен, географических назва-
ний и других данных. Справки по рекламе - у рекламодателя.Редактор Е.Ю. ГИМАДЕЕВА.

Учредитель  -
 муниципальное образование
Троицкий район Алтайского края

Цена свободная.

На земле троицкой

29 мая в уютном зале библиотеки
п.Октябрьский прошел вечер пожилых
семейных пар. Организаторы – работ-
ники культуры – пригласили на вечер
семейные пары, которые прожили в
любви и согласии 38, 45, 48 и 50 лет:
Пашининых, Апенышевых, Кафтули-
ных, Зайцевых. Ведущие Т.Менякина
и В.Чевалкова открыли вечер замеча-
тельным стихотворением, название ко-
торого стало наванием вечера – «Лю-
бовью дорожить умейте».

Мы часто видимся с участниками
семейного вечера, но мало знаем об их
судьбах. Как хорошо, что культработ-
ники вместе с героями вечера расска-
зали нам, гостям, о счастливой любви
семейных пар.

Супруги Пашинины прожили вмес-
те 50 лет, воспитали двоих замечатель-
ных детей, у них уже шесть взрослых
внуков и пять правнуков. Всю жизнь
Пашинины работали на птицефабри-
ке и пользуются большим уважением
односельчан.

38 лет живут вместе супруги Апены-
шевы. Также работали на птицефабри-
ке.  Вырастили двоих сыновей и по-
могают воспитывать внучат.

Семейный «стаж» супругов Кафту-
линых – 45 лет. Их жизнь неразрывно
связана с поселком  Октябрьский. Ма-
рия Васильевна в свое время дважды
избиралась депутатом краевого Сове-
та,  за труд награждена правитель-
ственным наградами. У Кафтулиных
двое сыновей и пятеро внучат.

Супруги Зайцевы также пользуют-
ся глубоким уважением односельчан.
Клавдия Марковна много лет работа-
ла главным бухгалтером птицефабри-

 ЦЕМЕНТ. ШИФЕР. РУБЕРОИД.
ДОСТАВКА.

Т. 8-913-218-12-02,
т. 8-960-945-48-57,
т. 8-906-963-17-65.

П Р О Д А Ю :
-дом. Линейная,18, т.22-0-72.
-полдома. Промышлен-

ная,49-2, т.21-2-07.
-2-комн.благоустр.квартиру в

центре, гараж. Ползунова,7
(после 18.00), т.8-961-976-26-
89.
-дом. Пер.Титова,11.
-ЛУАЗ на запчасти (верх же-

лезный). С. Загайново, т.30-3-
47.
-ВАЗ-2106 после ДТП, ГАЗ-

31029 «Волга», ГАЗ-5204 борто-
вой (все на ходу) или меняю на
ВАЗ-06, -07 и т.д. или по пред-
ложению. Т.8-906-961-02-49.
-ГАЗ-31029 95 г.в., белый. Т.

22-4-78, 8-906-944-35-04.
-мопед «Хонда» без пробега.

Т.8-913-215-56-54.
-мотокультиватор Евро-5

Хонда новый. Выполню любой
ремонт автомобиля. Т.т.21-6-44,
8-961-236-08-21, 8-960-940-91-
03.
-штакетник, горбыль дровя-

ной. Т. 8-906-941-12-24.
-картофель. Возможна дос-

тавка. Т.35-4-62.
-корову, молодую свинину.

Т.т.22-6-38, 8-962-806-44-52.

СНИМУ на время квартиру
или комнату. Порядок и оплату
гарантирую. Т.8-906-940-63-88.

ЕСТЬ РАБОТА!
МТС-Агро требуются на по-

стоянную работу механик, сле-
сарь-ремонтник. Т.22-1-90.
Требуются диспетчер такси.

Т.8-913-089-87-67.

«Безопасное колесо» - так назы-
ваются традиционные соревнования
среди учащихся школ района. 1
июня они проходили на стадионе
Троицкой школы №1.
На конкурс собрались команды

семи школ: Зеленополянской, Бело-
вской средней №1, ТСШ №1 и №2,
Ельцовской, Хайрюзовской и Бело-
вской.
РЕБЯТАМ ПРЕДСТОЯЛО блес-

нуть знаниями правил дорожного
движения и оказания первой ме-
дицинской помощи, продемонстри-

ДТП стало больше
С начала года по 26 мая сотрудниками ГИБДД зарегистрировано 6925

нарушений правил дорожного движения, по которым составлены протоколы
и выписаны постановления. Большая часть нарушений: превышение допус-
тимой скорости движения – 1801, выезд на встречную полосу – 802, управ-
ление транспортным средством в состоянии алкогольного опьянения – 159.
На железнодорожном переезде зафиксировано 107 нарушений.

За пять месяцев этого года в районе произошло 18 ДТП, в которых теле-
сные повреждения получили 27 человек, двое погибли. В прошлом году за
аналогичный период было девять ДТП с семнадцатью ранеными и не было
погибших. Статистика показывает, что на дорогах складывается тревожная
обстановка.

-Водители нередко идут на бездумные обгоны, - говорит старший инспек-
тор ДПС Е.А. Матвеев. – Превышают скорость и выезжают на встречную
полосу движения. ГИБДД продолжит активную работу по выявлению нару-
шений ПДД, в частности, особое внимание уделяется соблюдению скорост-
ного режима и выезду на встречную полосу движения. Просьба к водителям
соблюдать правила дорожного движения и не рисковать своим здоровьем и
жизнью, не подвергать опасности других участников движения.

За рулем – пьяный водитель
25 мая сотрудники ГИБДД провели рейд по выявлению нарушений пра-

вил дорожного движения в лесной зоне района, в направлении от Беловско-
го к Боровлянке. Выявлены нарушения при управлении транспортным сред-
ством без прав и документов на эксплуатируемую технику. Изъято и отправ-
лено на штрафстоянку по разным причинам восемь транспортных средств.
Семь водителей находились за рулем в состоянии алкогольного опьянения.

Подготовил Андрей ТИМОХИН.

Конкурсы

Ездить на велосипеде  тоже
надо
умеючи

ровать фигурное вождение велоси-
педа, преодолеть препятствия в ве-
лоэстафете и показать таланты в
конкурсе художественной самоде-
ятельности.
Перед соревнованиями ребята

сильно волновались. Еще бы, ведь
победители будут представлять наш
район на краевом конкурсе, кото-
рый пройдет в Барнауле в августе.
Методист комитета по образова-

нию В.П. Бубенцов пожелал всем
уверенной езды, и колеса заверте-
лись!
Холодный ветер сдерживал пыл

юных водителей двухколесного
транспорта, и они терпеливо ждали
своей очереди.
Некоторым пришлось попотеть.

Виртуозно владея техникой, маль-
чишки и девчонки уверенно объез-
жали расставленные колышки, вы-
писывали виражи и осторожно
проезжали по качающейся доске.

Участники конкурса волновались и
старались вовсю, а вот наблюдаю-
щим за соревнованиями было все
же скучновато. Явно не хватало за-
дорной музыки. А вот в кабинетах,
где велосипедисты сдавали «экза-
мены» по ПДД и оказанию медпо-
мощи, тишина была кстати.
Нужное ли это дело – конкурс?

В ответ на этот вопрос ребята друж-
но закивали головами:
-Мы и Правила дорожного дви-

жения изучали, а это обязательно
пригодится! Велосипед тоже надо
уметь водить, - наперебой шумели
конкурсанты.
Первое место заняла команда

ТСШ №2. ТСШ №1 – на втором
месте, на третьем – команда Бело-
вской школы №1.
Все участники получили дипло-

мы и почетные грамоты.
Наталья ТРОФИМОВА.

Фото автора.

Команда-победительница (Троицкая школа №2).

Заводи, поехали!

Осторожно: ЛЭП!

Цветы за песни и стихи
На концерт хора «Русская песня» РДК культработники Петровки Надежда

Иконникова и Наталья Хуснулина пригласили ровесников Алтая Е.Г. Шеп-
кову, Ю.П. Фоминых, Н.И. Иванилова, А.П. Королева и других уважаемых
людей села.

Петровцы тепло принимали каждый номер. И это неслучайно. Ведь и в
песнях, и стихах прославлялся родной край, его люди.

А когда закончился концерт, местная поэтесса Раиса Мишина прочитала
свои стихи, посвященные участникам хора.

Зрители преподнесли троицким артистам весенние цветы.

ки. Зайцевы воспитали сына и гордят-
ся своим взрослым внуком. Эта семей-
ная пара прожила вместе 48 лет и
пользуется глубоким уважением и при-
знанием сельчан. Каждой семейной
паре участники художественной само-
деятельности посвятили их любимые
музыкальные произведения.

А неизменные участники всех тор-
жеств, которые проходят в этом посел-
ке,  – юные артисты детского сада
«Цыпленок» под руководством своих
воспитателей О.Н. Кондаковой, Т.В.
Тушовой, В.А. Гомер подготовили за-
мечательное выступление, посвящен-
ное семейному празднику, в стихах и
песнях.

Мы, зрители, очень благодарны за
то, что участники семейного вечера от-
крыли двери своих домов и впустили
нас в свою жизнь. Эти пары действи-
тельно умеют дорожить своей любо-
вью и смогли пронести это светлое
чувство сквозь долгие-долгие годы
совместной жизни.

В завершение вечера гостеприимная
хозяйка В. Чевалкова пригласила всех
гостей клуба «Ветеран» к чаепитию. За
чашкой чая еще долго продолжался
разговор о семейной жизни, о пробле-
мах и повседневных заботах и, конеч-
но же, о счастливой любви семейных
пар,  на которых могут равняться и
брать пример молодые. Спасибо вам,
организаторы и участники прекрасно-
го семейного вечера «Любовью доро-
жить умейте», убедившие нас, гостей,
что настоящая любовь есть.

Л. КАНТЫРЕВА,
З. СТАДНИКОВА,

Л. КОЛБЯКОВА и др.

П.А. СВИРИН отвечает на эти
вопросы и рассказывает о случаях
поражения людей электротоком:
-Чтобы избежать так называемо-

го шагового напряжения, нельзя
приближаться к оборванными про-
водам и ЛЭП ближе, чем на 8-10
метров. Тем более нельзя трогать
руками оборванный провод. Даже
если провода не лежат на земле, а
просто провисли, приближаться к
ним ближе, чем на 0,6 метра, опас-
но. Ни в коем случае нельзя набра-
сывать на них веревку, проволоку.
К сожалению, такие случаи не ред-
кость.
Как-то в одном из сел района

группа подростков отдыхала на
природе. Магнитофон решили за-
питать от линии электропередач,
набросив проволоку на провода в
10 тысяч вольт. Результат – смер-
тельный исход.
Еще один случай, когда житель

Кипешина, пытаясь похитить про-
вода высоковольтной линии, попал
под напряжение и получил обшир-
ную травму рук.
В этом году в Алтайском крае и

Республике Алтай произошел ряд
несчастных случаев. Так, 1 мая в с.
Иня Онгудайского района молодой
человек в состоянии алкогольного
опьянения вместе с девушкой под-
нялся на опору, сел на траверсу (по-
перечная металлическая конструк-
ция) и начал раскачиваться. Он
попал под напряжение и получил
ожог ноги. Девушка находилась
ниже траверсы и не пострадала.

16 мая в г.Северобайкальске в
трансформаторной подстанции
была обнаружена девушка с при-
знаками поражения электрическим
током. При предварительном рас-
следовании, проведенном предста-
вителями ГОВД г. Северобайкальс-
ка, установлено, что девушка и ее
подруга возле трансформаторной
подстанции вели беседу, вследствие
которой произошла ссора. После
этого одна из подруг проникла в
трансформаторный отсек выкурить
сигарету, где была поражена элект-
рической дугой 10 кВ.
Филиал ОАО «Алтайэнерго» Се-

веро-Восточные электрические
сети обращает ваше внимание на
недопустимость проникновения в
электроустановки и другие объек-
ты энергетики, где присутствуют
знаки: «Стой! Напряжение!», «Не
влезай! Убьет!», «Осторожно! Элек-
трическое напряжение», так как это
не просто слова, а предупреждения
о реальной опасности. Энергоком-
пания убедительно просит соблю-
дать осторожность при нахождении
в охранной зоне линий электропе-
редач и трансформаторных под-
станций, не оставлять без присмот-
ра детей и предупредить их об опас-
ностях, связанных с электрической
энергией. И прежде всего это каса-
ется людей, желающих заработать
на жизнь при помощи краж про-
водов или разукомплектования
электрооборудования подстанций.

Подготовила
Наталья ТРОФИМОВА.

«Не влезай! Убьет!»

Любовью дорожить умейте

В одном из недавних номеров нашей газеты начальник Тро-
ицких РЭС П.А. Свирин поднимал вопрос о повреждении ли-
ний электропередач деревьями, сломленными штормовыми
ветрами.
 А какую опасность представляют для людей поврежденные
ЛЭП, и как следует вести себя в случае обнаружения оборван-
ных проводов?

Не хлебом единым

Проверки на дорогах




